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Le Courrier de Wissous   

A noter :  
Dimanche 1 juin : quête impérée pour la Journée 
mondiale des communications sociales. 
Elle a aussi pour objectif de mieux faire 
connaître les moyens de communication 
au niveau des paroisses, des diocèses et des 
services de l’Église catholique. 

Dimanche 8 juin: messe à 9h30, Pentecôte. 

Samedi 14 juin : 8h-20h pèlerinage diocésain des 
mères de famille(voir p 4) 

Dimanche 15 juin : 9h30, Solennité de la Trinité, 
profession de foi des collégiens de l’aumônerie. 

Dimanche 22 juin, fête du saint Sacrement, 
première communion des enfants du catéchisme. 

Dimanche 29 juin : fêtes de saint Pierre et saint 
Paul. Kermesse aux Buissonnets.

Nos joies, nos peines 
Ont reçu le sacrement de baptême : 
Le 17 mai Milan Cadars, Ambre Chhor Hardy. Le 31 mai Emile Pinto,Théo Pascal. 

Ont reçu le sacrement de confirmation le 14 mai : Alix, Aurélien, Clara, Enzo, Melinda, Tessa. 

Nous avons prié dans l’espérance de la résurrection pour Moïses Francisco Santos 84 ans, le 15 
mai. Rolande Alleton, 89 ans, le 22 mai.

Giotto, 1304-1306, 

La Pentecôte

Padoue

http://www.paroisse-de-wissous.fr


Dans notre paroisse 

Le dimanche 15 mai : fête de Notre, Dame de Fatima 

Comme chaque année : un temps de rencontre et de 
prière important pour notre paroisse. 
Merci à l’équipe fleurs et à celles qui l’ont aidée et ont 
grandement contribué à la beauté de cette cérémonie.

Samedi 17 mai : six jeunes wissoussiens ont 
reçu le sacrement de confirmation à la 
cathédrale d’Evry.



Témoignage d’une jeune lycéenne de retour du FRAT de Lourdes : 

« Je m'appelle Oceane, j'ai 15 ans et je suis en seconde. J'ai eu la chance durant ce mois d'avril de pouvoir partir au FRAT 
de Lourdes 2025. Mais aussi à celui de Jambville 2024. Le FRAT est une expérience inoubliable qui m'a énormément 
marquée et que je n'oublierai jamais. Le FRAT de Jambville est très différent de celui de Lourdes. Ce n'est pas le même lieu, 
on est plus souvent en groupe mais l'essentiel reste le même :  nous sommes tous réunis pour Dieu et c'est ce qui fait de 
ces pèlerinages une expérience unique. Partir à Lourdes a été pour moi un rêve réalisé. C'est un lieu sacré et magnifique. 
Les paysages, le sanctuaire, l'histoire de la ville et les miracles qui se sont produits là-bas m'ont beaucoup touchée.  
Le plus marquant pour moi, c'est la présence de Dieu que j'ai ressentie dans mon cœur, autour de moi, à travers le visage 
de mes proches, dans chaque chants et chaque prières. 

Tout le long du pèlerinage, j'ai ressenti des frissons à plein de moments différents. Des moments importants ou pas. Et je 
me suis rendue compte que c'était Dieu qui était avec moi. 
La devise du FRAT est : chanter, prier et rencontrer. Nous avons énormément chanté. De la basilique Pie X jusque dans nos 
chambre d'hôtel. Nous avons vécu ce FRAT en chantant pour la Gloire de Dieu. Et j'ai vu nos chants s'envoler vers le ciel 
dans un unisson parfait. Nous étions 13 500 à chanter mais je n'entendais qu'une seule voix, qu'un seul corps, unis tous 
ensemble. 

Nous avons aussi prié. Beaucoup. Tous ensemble ou en petits groupes. Par exemple, lors de la procession mariale dans le 
sanctuaire. Nous voir tous réunis, marchant dans le sanctuaire avec nos bougies dans la nuit. Ce moment m'a fait 
frissonner. Ensuite, le sacrement des malades a été mon moment préféré car ce fut le plus émouvant. J'ai vu mes proches 
perturbés, blessés, malades , le recevoir et ce fut très poignant. J'ai senti un poids très lourd dans mon cœur en voyant cela 
et les larmes ont coulé. C'était un très bel instant. J'ai pu rencontrer pleins de nouvelles personnes au cours du voyage. 
Le FRAT permet de nous redonner foi en Dieu. En temps que jeune, il n'est pas toujours facile d'être assidue dans notre 
relation avec Dieu. Mais après ce voyage, on est changé, on renaît et on poursuit dans ce chemin de vie avec encore plus de 
passion qu’avant. 

Je tiens à remercier les animateurs et les prêtres qui nous ont accompagnés et qui nous ont permis de vivre ce FRAT. Ils 
l'ont vécu avec nous dans la joie et le chant. Mais aussi dans la prière et le calme. Je passe mes salutations à tous mes 
ami(e)s avec qui j'ai passé mes journées à m'amuser et à rigoler. Et aussi à toutes les nouvelles rencontres que j'ai pu faire. 
Je suis remplie de joie en repensant à tous nos moments ensemble. 
Je témoigne de ce voyage pour laisser une trace de mon souvenir marquant. Et j'espère pouvoir donner envie, à ceux qui ne 
connaissaient, ne voulaient ou ne pouvaient pas venir, envie d'y aller pour vivre cette incroyable expérience. Je souhaite à 
tous les frateux de ne jamais oublier ce moment exceptionnel et j'espère qu'ils pourront témoigner eux aussi à leurs 
proches ce qu'ils ont vécu. »

EDITO DU 7ème DIMANCHE DE PÂQUES - 1er JUIN 2025 

En attendant la Pentecôte. 

Le texte de ce 7ème dimanche de Pâques nous plonge dans la prière de Jésus pour l’unité de ses disciples.  

Les yeux levés vers le ciel, Jésus prie Dieu son Père : Jésus qui prie Dieu est un mystère qui peut interroger 
notre foi en la qualité de sa divinité. En effet, si Jésus est Dieu, s’il est Un avec son Père, son Père est en lui et 
lui en son Père, pourquoi aurait-il besoin de le prier ? Une telle question vaut la peine d’être posée car certaines 
confessions religieuses ont l’habitude de se référer à cette posture de Jésus, l’homme priant, pour remettre en 
question sa divinité, ou pour faire passer la divinité de Jésus comme une divinité inférieure à celle du Père.  

Jésus prie Dieu, parce que même s’il est le Fils de Dieu, Il fait un avec son Père dans le même Esprit, Il fait aussi 
un avec nous chez qui il a été envoyé. Il prie Dieu, parce qu’en étant Dieu, il est aussi vraiment homme. En fait, 
Jésus prie Dieu son père, parce qu’il veut nous laisser l’exemple de sa vie et nous apprendre à parler à Dieu, 
nous apprendre comment prier Dieu, comment nous adresser à lui dans les moments décisifs de notre vie. La 
prière de Jésus est donc pour nous ses disciples, la grande preuve de sa communion avec nous. 

Jésus prie pour notre unité à l’exemple de son unité avec Dieu : « Que tous soient un, comme toi, Père, tu es en 
moi, et moi en toi ». Jésus seul peut prétendre être Un avec Dieu dont il est le Fils unique, voilà pourquoi lui 
seul peut combler la soif de celui chez qui il est venu habiter, notre soif d’amour, d’unité, de fraternité, de paix. 
Les grands saints y ont consacré leur vie jusqu’au martyr, qu’ils soient notre modèle dans notre vie quotidienne.  

Père Richardson



 
 
 
 

18h   CHAMPLAN             Saint Germain d'Auxerre
 
18h CHILLY-MAZARIN   Saint Etienne 
 

  18h LONGJUMEAU    Saint Martin 
 
   

  

9h30    BALLAINVILLIERS          St Philippe-St Jacques 
 
9h30    ÉPINAY-sur-ORGE                 Saint Leu-Saint Gilles 
 
9h30    WISSOUS Saint Denis  
 
11h      CHILLY-MAZARIN         Notre Dame du Concile 
 
11h      LONGJUMEAU            Saint Martin 
 
11h       MORANGIS  Saint Michel  
 
11h      SAULX-les-CHARTREUX    Notre Dame de l’Assomption 
 
 

  18h      LONGJUMEAU    Saint Martin 
 
 

SITE DU SECTEUR   https://secteurlongjumeau.fr 

autres horaires sur https://messes.info 

Site de la paroisse: https://paroisse-de-wissous.fr 

Messes et prières à l’église: L’église est ouverte du lundi au samedi de 10h30 à 12h et aux horaires de messes et de prières. 
Dimanche : 9h30, Messe 
Mercredi 18h30 Adoration, 19h Messe 
Jeudi 11h30 Messe 
Samedi 17h Chapelet autour de Notre Dame de Fatima 

Vous désirez rencontrer le Père Emmanuel Weissan : 
Pour écoute, conseil, sacrement du pardon : il assure une permanence à l église Saint Denis de Wissous le mercredi de 17h30 
à18h30., le jeudi de 10h30 à 11h30. 
Et le samedi de 10h à 12h à l’église Saint Etienne , Chilly-Mazarin.  
Pour prendre rendez vous en dehors des heures de permanence, pour demander une visite à domicile auprès d’un malade : 
P. Emmanuel Weissan, 13 rue Ollivier Beauregard. 91 380 Chilly-Mazarin. 09 83 53 96 59. weissan3emma@gmail.com 

Accueil à l’église: 
Les samedis de 10h30 à 12h ; 01 69 30 12 20.Pour demandes de messes, de baptême, de mariage et tout renseignement : 
uniquement à ces heures. 
Pour demandes de messes, de baptême, de mariage et tout renseignement : accueil@paroisse-de-wissous.fr 
Locaux paroissiaux : les Buissonnets, 25 rue du Général de Gressot, Répondeur : 01 60 11 64 61 
Répondeur : 01 60 11 64 61 
N’oubliez pas de télécharger l’application Ecclesia, vous y retrouverez de façon aisée toutes les informations du secteur.

https://paroisse-de-wissous.fr
mailto:weissan3emma@gmail.com


Fêtons la Pentecôte! 

Pentecôte, fêtée 50 jours après Pâques , clot le cycle pascal. Elle reprend une ancienne fête juive, Chavouot, 
qui commémorait le don de la Torah à Moïse. C’est Chavouot que les apôtres et Marie fêtaient au Cénacle 
lorsque l’Esprit se manifesta : « Alors leur apparurent des langues qu’on aurait dites de feu, qui se 
partageaient, et il s’en posa une sur chacun d’eux. 
Tous furent remplis d’Esprit Saint : ils se mirent à parler en d’autres langues, et chacun s’exprimait selon le 
don de l’Esprit. » (Actes des Apôtres, ch.2, versets 3-4) » 

Extrait de: "Prières pour la Journée mondiale de la jeunesse 
2002 » 

Esprit d'amour 
Esprit Saint, mets au cœur de tous les croyants du monde 
l'amour fraternel qui leur 
permettra de se rencontrer dans un esprit d'échange et de 
partage au-delà de leurs 
différences. Que chacun apprenne à découvrir les richesses 
de l'autre.Esprit Saint, apprends-nous à nous écouter 
mutuellement avec patience et humilité, 
pour que chacune de nos rencontres devienne un carrefour 
où chacun reçoit autant 
qu'il donne, même si nous venons de chemins très 
différents. 
Esprit Saint, donne-nous la force de la foi et rassemble-nous 
dans une volonté 
commune d'évangélisation. ''La Bonne Nouvelle est 
annoncée aux pauvres''. 
Apprends-nous la joie de la foi, de l'espérance, de l'amour 
qui transforme le monde 
et libère tout homme de ses péchés, de ses misères 
spirituelles ou matérielles. 
Esprit Saint, fais de chaque baptisé un rayon de ta lumière, 
pour que le monde du 
troisième millénaire puisse découvrir ta présence et ton 
amour. Le monde entier est 
mon village, l'univers est ma paroisse : pousse chacun vers 
le grand large, vers la 
civilisation de l'amour où ce qui nous rassemble nous 
libérera de ce qui nous divise. 

Danielle Poggi 

Prière du Cardinal Verdier au Saint-Esprit 

O Esprit Saint 
Amour du Père et du Fils 
Inspirez-moi toujours 
Ce que je dois penser, 
Ce que je dois dire, 
Comment je dois le dire, 
Ce que dois écrire, 
Comment je dois agir, 
Ce que je dois faire 
Pour procurer votre gloire 
Le bien des âmes 
Et ma propre sanctificationO Jésus toute ma confiance 
Est en vous. 

Attentifs à ta présence... 
Esprit-Saint, tu as été envoyé par le Père 
au nom de Jésus 
afin d'être une présence constante 
dans l'Église. 
Aide-nous à être attentifs 
à ta présence dans nos vies; 
puissions-nous être ouverts à cette présence 
dans ceux qui nous entourent. 
Remplis nos vies de tes dons 
et fais de nous des canaux de ta paix 
et de ta justice.Que nos actions en amènent d'autres 
à se rapprocher de Jésus. 
Guide-nous et remplis-nous d'espérance 
maintenant et toujours. Amen.

Cher Esprit Saint, 
Me voici devant toi pour me laisser modeler, 

pour me laisser conduire,  pour me laisser aimer. 
Accueille l'offrande de tout mon être 

et fais-moi la grâce de t'aimer chaque jour davantage. 
Apprends-moi à me laisser faire par toi en toute chose, 
à ne pas mépriser tes inspirations, à ne pas te résister. 

Que cette prière faite en ce jour soit le début 
d'une intimité nouvelle avec toi. Dominicaines d’Estavayer. 

Viens à nous, Esprit Saint 

Viens à nous, Esprit-Saint, et pénètre dans nos coeurs. 
Console-nous par ta présence, nous qui déplorons notre 
faiblesse 
et fortifie en Toi ceux que tu vois défaillants. 
Allume en nous le feu de ton amour. 
Que la vérité soit dans notre bouche, la louange dans notre 
coeur, 



Communiqué de Mgr Pansard à propos du projet de loi sur la fin de vie 

Il y a moins d’un an, alors qu’un projet de loi sur la fin de vie devait être discuté à l’Assemblée nationale,  
j’écrivais un message que je vous invite à relire. 

 Deux nouveaux projets de loi sont actuellement en discussion à l’Assemblée nationale. 

• L’un sur le développement des soins palliatifs devrait être l’objet d’un large consensus à la suite de la li 
Claeys-Leonetti(2016) dont le contenu reste encore relativement méconnu des familles et des soignants 
et alors qu’une vingtaine de départements n’a pas encore de service de soins palliatifs. 

• L’autre projet de loi « relative au droit à l’aide à mourir » est objet de débats et d’interrogations 
sérieuses en raison : 
◦ de rupture majeure dans la manière de concevoir la dignité humaine de nos frères et sœurs 

souffrants, malades, handicapés, âgés, vulnérables… Nous sommes tous concernés. La 
fraternité, la sollicitude et la solidarité existent pour tisser des liens de vie et non pour arrêter 
la vie. 

◦ du manque de moyens donnés à notre système de santé et l’inégalité de fait dans l’accès aux 
soins. Attention à une ruse du libéralisme pour faire des économies, attention à une petite 
musique qui peut nous habituer à l’idée que certains« vivent trop», que d’autres« coûtent 
trop » et les plus faibles seront les premières victimes. 

◦ d’ambiguïtés : ce qui est enjeu n’étant pas toujours bien nommé pour un débat éclairé. Une 
mort provoquée peut-elle être qualifiée de mort naturelle? La mort peut-elle devenir un soin? 

◦ de dérives à venir comme cela se voit en Belgique, au Canada ou en Hollande. 
Avec beaucoup d’autres, la Conférence des responsables de culte en France (CRCF) a fait le 15 mai 2025, une 
déclaration que vous trouverez au verso. 

Que pouvons-nous faire? S’assoir, s’informer, réfléchir personnellement et à plusieurs, discerner, prier, agir, en 
parler à vos élus et vivre une fraternité concrète avec les souffrants et les soignants. 

Vous trouverez sur le site de la Conférence des Évêques des éléments pour comprendre les enjeux du projet de 
loi 2025. Nous participons à ce débat en Pèlerins d’Espérance de l’année jubilaire à la manière de l’apôtre Pierre 
: « Soyez toujours prêts à vous expliquer devant tous ceux qui vous demandent de rendre compte de 
l’espérance qui est en vous, mais faites-le avec douceur et respect.» (1 P 3. 15-16) 

 
Fraternellement 



Déclaration de la Conférence des responsables de culte en France (CRCF) faite le 5 mai 2025,Les dangers d’une 
rupture anthropologique. La Conférence des responsables de culte en France (CRCF) – catholique, protestant, 
orthodoxe, juif, musulman et bouddhiste – alerte solennellement sur les graves dérives qu’implique la 
proposition de loi introduisant dans la législation française un « droit à l’aide à mourir ». Derrière une apparente 
volonté de compassion et d’encadrement, ce texte opère un basculement radical : il introduit légalement la 
possibilité d’administrer la mort – par suicide assisté ou euthanasie – en bouleversant profondément les 
fondements de l’éthique médicale et sociale. 

1. Un langage qui travestit la réalité 
La terminologie choisie – « aide à mourir » – masque la nature véritable de l’acte : l’administration 
volontaire d’un produit létal. Ce vocabulaire euphémisant, que la Haute Autorité de Santé elle-méme 
qualifie de source de confusion éthique, dénature les mots pour désamorcer la gravité morale de l’acte. 
Qualifier une mort administrée de « naturelle » est une contrevérité qui vise à anesthésier les 
consciences et affaiblir le débat public. 

2. Une rupture avec l’essence du soin 
L’intégration de l’aide à mourir dans le Code de la santé publique constitue un dévoiement de la 
médecine. Elle heurte frontalement le serment d’Hippocrate et le principe fondamental du soin, qui vise 
à soulager, sans jamais tuer. De nombreux soignants expriment leur désarroi : être chargés de 
provoquer la mort d’un patient constitue une transgression radicale de leur mission, et risque 
d’instaurer une culture de la mort là où la médecine s’est toujours construite comme un service de soin 
à la vie. 

3. Des garanties éthiques et procédurales gravement insuffisantes 
Le texte actuel permet à un seul médecin d’autoriser un acte létal, sans procédure collégiale, ni 
évaluation psychiatrique. La Haute Autorité de Santé, dans ses avis successifs, insiste pourtant sur la 
nécessité absolue d’un discernement partagé, pluridisciplinaire, long et encadré. Le délai d’instruction 
de 15 jours suivi, le cas échéant, d’un délai de réflexion de seulement 48 heures – voire moins – va à 
l’encontre de tous les standards internationaux. Cette précipitation est indigne d’une décision 
irréversible et de la gravité de l’enjeu. 

4. Une menace directe pour les plus vulnérables 
L’instauration de ce « droit » risque d’exercer une pression sourde mais réelle sur les personnes âgées. 
malades ou en situation de handicap. La seule existence d’une telle option peut induire chez des 
patients une culpabilité toxique – celle d’« être un fardeau ». Dans les pays où l’euthanasie a été 
légalisée, les demandes ne cessent d’augmenter et on observe une baisse inquiétante de 
l’investissement dans les soins palliatifs. Ainsi la promesse d’un accompagnement digne tend à 
s’effacer derrière une option terminale présentée comme solution. 

5. Une atteinte à l’équilibre entre autonomie et solidarité 
La loi proposée consacre l’autonomie individuelle au détriment des liens familiaux et sociaux. Elle érige 
l’autodétermination individuelle en absolu en écartant toute information ou consultation de proches, de 
l’équipe soignante, et tout accompagnement spirituel ou psychologique. Ce faisant, elle ne tient aucun 
compte de la dimension relationnelle et interdépendante de l’existence humaine. Ce choix solitaire 
risque fort d’occasionner des traumatismes et de blessures durables, notamment dans le cas d’une 
découverte a posteriori du décès d’un proche aidé au suicide ou euthanasié. 

6. Un appel à la responsabilité politique et humaine 
Devant cette possible rupture anthropologique, la CRCF appelle les parlementaires à faire preuve de 
discernement. Légaliser la mort administrée ne sera pas un progrès, mais une régression éthique, 
sociale et médicale. Il faut choisir investissement dans les soins palliatifs, la formation à l’écoute, 
l’accompagnement global des personnes jusqu’à la fin de leur vie. Ce choix est celui de l’humanité 
contre l’abandon, de la relation contre la solitude, du soin contre la résignation. 

Antony Boussemart,  
Co-président de l’Union bouddhiste de France 
Mgr Dimitrios,  
Président de l’Assemblée des évêques orthodoxes de France  
Chems-Eddine Hafiz,  
Recteur de la Grande Mosquée de Paris 
Haïm Korsia.  
Grand Rabbin de France 
Pasteur Christian Krieger,  
Président de la Fédération protestante de France 
Mgr Éric de Moulins-Beaufort,  
Président de la Conférence des évêques de France



Lecture proposée par Maryvonne Collinet 

29 Juin : Kermesse aux Buissonnets 

- Vente des carnets de tombola lors des prochaines messes de juin, et 
le jour même sur le terrain :  
1 ticket 1.50 €, 1 carnet 1.50 €, 1 lot par carnet.  
Gros lots : 2 cartes cadeaux de 200 et 100 € 
  

- Nous avons besoin de vous pour garnir notre stand de gâteaux ! Vous 
pouvez les apporter le jour de la kermesse directement au stand à partir 
de 10 heures.


